

OBERBANK-CHALLENGER-OPEN 2026

FRAUEN STAATSMEISTERSCHAFT 2026

OÖ LANDESMEISTERSCHAFT 2026

VERANSTALTER	Österreichischer Schachbund		
ORGANISATOR	Oberösterreichischer Schachverband & Österreichischer Schachförderverein		
SPIELORT	Oberbank Donau Forum, Untere Donaulände 28, 4020 Linz		
TERMIN	15.08.2026	14:00 Uhr	Anwesenheitskontrolle
		14:30 Uhr	Eröffnung
		15:00 Uhr	Runde 1
	16.08 – 22.08.2026	15:00 Uhr	Runde 2 – 8
	23.08.2026	10:00 Uhr	Runde 9; im Anschluss Siegerehrung
SPIELBEDINGUNGEN	9 Runden Schweizer System. Bedenkzeit: 90 Minuten/40 Züge + 30 Minuten + 30 Sekunden/Zug ab Zug 1. Das Turnier wird FIDE und national gewertet. Es gelten die FIDE-Regeln. Wartezeit: 15 Minuten, Remis Angebote sind erst ab dem 31. Zug erlaubt.		
WERTUNG	gemäß § 4 TuWO des ÖSB Partiepunkte, Buchholz-1, Buchholz, Sonneborn-Berger, geteilter Platz. Wenn nötig StICKkampf um die ersten drei Plätze der Frauen Staatsmeisterschaft laut TuWO.		
TEILNAHMEBERECHTIGUNG	Teilnahmeberechtigt sind alle Spielerinnen und Spieler, diese spielen um alle Preise mit folgenden Einschränkungen: Für die Sonderpreise „Challenger 2027“, d. h. Gewinn einer Teilnahmeberechtigung für das Rundenturnier der Standard-Staatsmeisterschaft 2027 sind nur Spielerinnen und Spieler mit einer österreichischen FIDE-ID (vgl. § 6 (2) TuWO) teilnahmeberechtigt. Für die Frauen Staatsmeisterschaft (Titel und Geldpreise) sind nur weibliche Spielerinnen mit einer österreichischen FIDE-ID (vgl. § 6 (2) TuWO) teilnahmeberechtigt. Für die OÖ Landesmeisterschaft (Titel und Geldpreise) siehe gesonderte Ausschreibung des OÖ Landesverbandes.		



PREISGELD

Der Preisfonds für das Open beträgt € 20.000,-, das inkludiert einen Preisfonds von € 5.500,- für die Frauen Staatsmeisterschaft. Open-Preise werden nach Hort-System geteilt, Preise der Frauen Staatsmeisterschaft werden zusätzlich zu den Open-Preisen ungeteilt ausbezahlt.

	Challenger-Open	Frauen STM	Kat. 1 <2200
1.	€ 2.500,-	€ 2.000,-	€ 500,-
2.	€ 1.500,-	€ 1.500,-	€ 400,-
3.	€ 1.000,-	€ 1.000,-	€ 300,-
4.	€ 900,-	€ 500,-	€ 200,-
5.	€ 800,-	€ 300,-	€ 100,-
6.	€ 700,-	€ 200,-	
7.	€ 600,-		
8.	€ 500,-		
9.	€ 400,-		
10.	€ 300,-		

	Kat. 2 <2000	Kat. 3 <1800	Kat. 4 <1600
1.	€ 500,-	€ 500,-	€ 500,-
2.	€ 400,-	€ 300,-	€ 300,-
3.	€ 300,-	€ 200,-	€ 200,-
4.	€ 200,-	€ 100,-	€ 100,-
5.	€ 100,-	€ 50,-	€ 50,-

STAATSMESTERIN

Die bestplatzierte Spielerin mit österreichischer FIDE-ID gemäß § 6 (2) TuWO erhält den Titel „**Frauen-Staatsmeisterin 2026**“. Zusätzlich erhalten die 10 besten Teilnehmerinnen der Frauen-Staatsmeisterschaft einen Quartierkostenzuschuss von jeweils € 500,-. Dafür gilt die FIDE Elo-Liste von 1. März 2026.

CHALLENGER

Die drei bestplatzierten Spieler mit österreichischer FIDE-ID gemäß § 6 (2) TuWO erhalten das Recht am Rundenturnier der Staatsmeisterschaft 2027 teilzunehmen. Die Veranstalter behalten sich vor, die Teilnehmerzahl zu begrenzen.

NENNGELD

€ 81,- bis einschließlich 10. Juli – danach und für Vorort-Anmeldungen wird ein Zuschlag von € 50,- eingehoben. Bei Absagen bis 24. Juli werden 50% des Nenn geldes refundiert, danach gibt es keine Nenn geld Refundierung. Das Nenn geld ist vorab auf folgendes Konto zu überweisen:
IBAN: AT51 1500 0001 7137 9084 lt. auf Österreichischer Schachförderverein (Treu-
händische administrative Abwicklung für den OÖ Schachverband).

ANWESENHEITSKONTROLLE

60 Minuten vor dem Start der 1. Runde!

TURNIERDIREKTOR

Michael Stöttinger, Präsident ÖSB

HAUPTSCHIEDSRICHTER

Kons. IA Günter Mitterhuemer, Präsident OÖSV

KONTAKT

staatsmeisterschaft@grandmaster.eu



GENDER-DISCLAIMER

Zur besseren Lesbarkeit wird in dieser Ausschreibung das generische Maskulinum verwendet. Die in dieser Ausschreibung verwendeten Personenbezeichnungen beziehen sich, sofern nicht anders kenntlich gemacht, auf beide Geschlechter.

INFO VERÖFFENTLICHUNGEN

Die Ergebnisse der Teilnehmer werden auftragsgemäß durch den Veranstalter an die FIDE/den ÖSB weitergegeben. Weiters können personenbezogene Daten im Internet sowie in anderen Medien veröffentlicht werden, um dem satzungsgemäßen Zweck des ÖSB auf Wahrung, Verbreitung und Förderung des Schachsports in Österreich nachkommen zu können. Das betrifft insbesondere den Namen, den Verein, die Nationalität und alle Wertungen.

Rechte an Bild- und Videoaufnahmen liegen beim Veranstalter.

DSGVO: siehe Datenschutzerklärung des ÖSB auf www.chess.at

Oberbank**Bundes-Sport GmbH****SPORT AUSTRIA**
BUNDES-SPORTORGANISATION**S-DEPARTMENT****GRANDMASTER**
EVENT MANAGEMENT GMBH**Schach**
LANDESVERBAND OBERÖSTERREICH

OBERBANK-CHALLENGER-OPEN 2026

AUSTRIAN WOMEN'S NATIONAL CHESS CHAMPIONSHIP 2026

UPPER AUSTRIAN CHESS CHAMPIONSHIP 2026

HOST	Austrian Chess Federation (ACF)		
ORGANIZER	Upper Austrian Chess Federation & Österreichischer Schachförderverein		
VENUE	Oberbank Donau Forum, Untere Donaulände 28, 4020 Linz, Austria		
SCHEDULE	August 15 th , 2026	14:00	Player Check-In
		14:30	Opening
		15:00	Round 1
	August 16 th – 22 th , 2026	15:00	Round 2 –8
	August 23 rd , 2026	10:00	Round 9; followed by the awards ceremony
TOURNAMENT FORMAT	9-round Swiss system. Time control: 90 minutes for the first 40 moves + 30 minutes for the rest of the game, with a 30-second increment per move starting from move 1. The tournament is FIDE-rated and nationally rated. FIDE rules apply. Default time: 15 minutes. Draw offers are only allowed after move 30.		
TIEBREAK CRITERIA	According to § 4 of the Austrian Chess Federation Tournament Regulations (TuWO): Game points, Buchholz-1, Buchholz, Sonneborn-Berger, shared placement. If necessary, tie-break playoffs for the top three places in the Women's National Championship will be conducted as per TuWO.		
ELIGIBILITY	The tournament is open to all players and all are eligible for general prizes, with the following exceptions: Special Prize "Challenger 2027" (qualification for the National Championship 2027): Only players with an Austrian FIDE ID are eligible (see § 6 (2) TuWO). Austrian Women's National Championship (title and monetary prizes): Only female players with an Austrian FIDE ID are eligible (see § 6 (2) TuWO). Upper Austrian Championship (title and monetary prizes): See the separate announcement by the Upper Austrian Chess Federation.		



PRIZE FUND

The total prize fund for the Open is € 20.000,- including € 5.500,- allocated for the Austrian Women's National Championship.
Open prizes are shared according to the Hort system. Prizes for the Women's Championship are awarded in addition to the Open prizes.

Placement	Challenger Open	Women's National Championship	Category 1 <2200
1 st	€ 2.500,-	€ 2.000,-	€ 500,-
2 nd	€ 1.500,-	€ 1.500,-	€ 400,-
3 rd	€ 1.000,-	€ 1.000,-	€ 300,-
4 th	€ 900,-	€ 500,-	€ 200,-
5 th	€ 800,-	€ 300,-	€ 100,-
6 th	€ 700,-	€ 200,-	
7 th	€ 600,-		
8 th	€ 500,-		
9 th	€ 400,-		
10 th	€ 300,-		
Placement	Category 2 <2000	Category 3 <1800	Category 4 <1600
1 st	€ 500,-	€ 500,-	€ 500,-
2 nd	€ 400,-	€ 300,-	€ 300,-
3 rd	€ 300,-	€ 200,-	€ 200,-
4 th	€ 200,-	€ 100,-	€ 100,-
5 th	€ 100,-	€ 50,-	€ 50,-

WOMEN'S NATIONAL CHAMPION The highest-placed female player with an Austrian FIDE ID (as per § 6 (2) TuWO) will receive the title: "Austrian Women's National Champion 2026".

The top 10 female participants in the Women's Championship will also receive a € 500 accommodation subsidy each.
Eligibility is based on the FIDE rating list as of March 1st, 2026.

CHALLENGER

The top 3 players with an Austrian FIDE ID (as per § 6 (2) TuWO) will qualify for the National Championship 2027. The organizers reserve the right to limit the number of participants.

ENTRY FEE

€ 81,- if paid by July 10th, 2026. An additional fee of € 50 applies for entries after this date or for on-site registration. In case of cancellation by July 24th, 50% of the entry fee will be refunded. After that date, no entry fee refunds will be given.

IBAN: AT51 1500 0001 7137 9084 Account holder: „Österreichischer Schachförderverein“ (administering on behalf of the Upper Austrian Chess Federation)

CHECK-IN

Players must check in 60 minutes before the start of Round 1.

TOURNAMENT DIRECTOR:

Michael Stöttinger, President Austrian Chess Federation

CHIEF ARBITER

Kons. IA Günter Mitterhüemer, (President, Upper Austrian Chess Federation)

CONTACT

staatsmeisterschaft@grandmaster.eu



PUBLICATION OF INFORMATION

Participant results will be submitted by the organizer to FIDE and the Austrian Chess Federation (ACF) in accordance with standard procedures.

In addition, personal data may be published online or in other media to fulfill the ACF's statutory purpose of promoting and supporting chess in Austria.

This includes, in particular:

Name, club affiliation, nationality and all ratings.

The rights to all photo and video recordings from the event are held by the organizer.

GDPR notice: Please refer to the Austrian Chess Federation's privacy policy available at www.chess.at.

Oberbank



Bundes-Sport GmbH



SPORT AUSTRIA
BUNDES-SPORTORGANISATION



S-DEPARTMENT



GRANDMASTER
EVENT MANAGEMENT GMBH

ÖSFV
ÖSTERREICHISCHER
SCHACHFÖRDERVEREIN

Schach
LANDESVERBAND OBERÖSTERREICH

